
Protokoll der Hauptversammlung vom 

Jahrgängerverein 1979 

13.September 2014 im Rest. Lehmen 

 

1. Begrüssung 

Nach einem feinen Nachtessen begrüsste uns unser Präsident Josef Knechtle 

um 21.35 Uhr im Restaurant Lehmen zur Hauptversammlung 2014. 

Köstlich eingestimmt wurden wir von ihm mit einem Jagdwitz! 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Vom Vorstand wurden Nadja Wetter und Simon Dörig zu unseren 

Stimmenzählern erkoren. 

Es wurden 150 Einladungen verschickt, davon kamen 21 Abmeldungen an 

Josef retour. An der HV selbst waren 42 anwesend, somit beträgt das 

absolute Mehr 22 Stimmen! 

 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste wurde mit Applaus verdankt! 

 

4. Genehmigung Protokoll der letzten Hauptversammlung 2009 

Das Protokoll der HV 2009 wurde zum Durchlesen auf den Tischen verteilt. 

Es wurde einstimmig angenommen. 

 

  



5. Bericht des Präsidenten 

Am 6. November 2010 besuchten 33 79er die Stiftsbibliothek in St.Gallen. 

Nach der Retourfahrt mit dem Nostalgiewagen der Appenzell Bahnen 

stiessen im Restaurant Freudenberg zum Nachtessen noch einmal 24 

Jahrgänger dazu. Einem feucht-fröhlichem Abend stand nichts mehr im 

Wege! 

Am 6.Oktober 2012 unternahmen wir einen Tagesausflug nach Meersburg. 

Von der Schifffahrt über die Weindegustation bis hin zum Ausklang des 

Abends liess uns der Präsident noch einmal Revue passieren. 

Die Berichte wurden mit Applaus einstimmig angenommen! 

 

6. Genehmigung der Jahresrechnung 

Unser Vermögen beträgt per 31.12.2013  Fr. 11`213.-! Kurz detailliert 

informierte uns Adrian Kölbener über die Kosten der verschiedenen Anlässe. 

Unser Ausflug im 2010 zur Stiftsbibliothek kostete Fr. 4‘396.90, derjenige 

vom Jahr 2012 nach Meersburg betrug Fr. 6‘761.50. 

Im Jahr 2010 wurden 94 Beiträge einbezahlt.2011 und 2012 waren es je 89. 

 

7. Revisorenbericht 

Da beide Rechnungsrevisoren abwesend waren, las die Aktuarin Astrid 

Rechsteiner den Revisorenbericht vor. 

Mit Applaus wurde er einstimmig verdankt! 

 

  



8. Festlegung des Jahresbeitrages 

Der bisherige Jahresbeitrag beträgt Fr. 40.- und wird seit der HV 2009 

jährlich einbezogen. 

Da momentan genügend Geld auf dem Jahrgängerkonto liegt, brachte die 

Kommission folgenden Vorschlag: 

- Beitrag für 5 Jahre( bis zur HV 2019) Fr. 80.- 

- Der Beitrag wird im Voraus an der HV eingezogen. 

Nach kurzen Diskussionen wurde über drei Vorschläge abgestimmt: 

- Beitrag Fr. 50.- für 5 Jahre 

- Beitrag Fr.80.- für 5 Jahre 

- Beitrag Fr.40.- für jeweils 1 Jahr 

Im ersten Durchgang wurde die Variante Beitrag Fr. 40.- für jeweils 1 Jahr 

mit wenigen Gegenstimmen angenommen. 

Somit schlägt die Kommission vor, den Beitrag von Fr. 80.- (je Fr. 40.- für 

2013 und 2014) nach der HV einzuziehen. 

Enzler Nathalie stellt den Antrag frisch ab dieser HV mit Fr. 40.- zu beginnen 

und den Jahresbeitrag für 2013 nicht einzuziehen. 

Mit 32 Stimmen wurde entschieden, dass ab dieser Hauptversammlung 

2014 jährlich Fr. 40.- einbezogen werden und dass für 2013 kein 

Jahresbeitrag eingezogen wird. 

 

9. Eintritte/ Austritte 

Wir haben 9 Neueintritte, dies sind: 

Andrea Mathis; Anela Kuhac; Eveline Schuhmacher; Marco Hanselmann; 

Nathalie Enzler; Nicole Treuter; Philipp Wolf und Thomas Manser. 

Den Austritt gaben bekannt: 

Irene Speck; Jaqueline Mock und Janine Fuchs. 



 

10. Wahl des Vorstandes 

Der Präsident, die Aktuarin und der Kassier stellen sich für die nächsten 5 

Jahre zur Wiederwahl. Mit grossem, dankendem Applaus wurden sie in 

globo wiedergewählt. 

Katja Inauen und Pascal Löpfe beenden ihr Amt als Rechnungsrevisor auf die 

HV 2014! Beide wurden mit einem Fr.50.- Gutschein vom Appenzeller 

Tourismus klatschend verdankt. 

Yvonne Koch und Nathalie Enzler wurden als 1. Rechnungsrevisor 

vorgeschlagen. Yvonne Koch erhielt 40 Stimmen im ersten Durchgang und 

war somit gewählt. 

Urs Rusch, Adrian Koch und Urs Schläpfer wurden als 2. Rechungsrevisor 

vorgeschlagen. Mit 31 Stimmen wurde Urs Rusch im ersten Durchgang 

gewählt 

Ein herzliches Willkommen verbunden mit einem kräftigen Applaus! Der 

Vorstand setzt sich nun wie folgt zusammen: 

Präsident  Josef Knechtle 

Aktuar  Astrid Rechsteiner 

Kassier  Adrian Kölbener 

Die Rechnungsrevisoren sind: 

1.Rechnungsrevisor Yvonne Koch 

2.Rechnungsrevisor Urs Rusch 

 

11. Wünsche und Anträge 

- Wunsch der Kommission für das Jahr 2015 eine Dorfstafette im Herzen von 

Appenzel. Er wurde einstimmig genehmigt. 

- Astrid Rechsteiner fragte, ob das Interesse für einen 2 tägigen Ausflug 

vorhanden wäre? Das absolute Mehr mit 23 Stimmen wurde erreicht. 



- Die Idee verschieden grosse Anlässe durchzuführen, wurde mit wenigen 

Enthaltungen angenommen. Unser Programm für die nächsten 5 Jahre 

präsentiert sich folgendermassen: 

2015 Höck 

2016 Ausflug( 2 Tage) 

2017 Höck 

2018 Ausflug ( 1 Tag) 

2019 Hauptversammlung 

- Mit 21:7 ( und wenigen Enthaltungen) wurde bestimmt, dass der Höck 

jeweils ohne Musik stattfinden wird. 

- Ralph Hirn dankte dem Vorstand für den gelungenen Tag! Alle 

Anwesenden schenkten einen grossen Applaus dazu! 

- Yvonne Koch fragte, ob man unsere  Treffen jeweils am gleichen 

Wochenende der nächsten 5 Jahre machen könnte? Die HV lehnte diesen 

Antrag ab, somit legt weiterhin die Kommission die Daten fest. 

- Mit 37 Stimmen wurde angenommen, dass Jahrgänger, welche den 

Jahresbeitrag nicht bezahlt haben, vor der nächsten Hauptversammlung 

noch einmal angeschrieben werden. 

- Falls ein Mitglied die Jahresbeiträge bis zur nächsten Hauptversammlung  

immer noch nicht bezahlt  hat, ist das Mitglied automatisch aus dem 

Jahrgängerverein ausgetreten. 

 

 

Ende der Hauptversammlung: Eure Aktuarin 

 22.45 Uhr     Asi Rechsteiner 

 


